

Oloron et vallées

Rien ne se perd, tout se transforme

ENVIRONNEMENT Hier, au siège de la Communauté de communes du Haut Béarn, a été lancé le projet transfrontalier sur la valorisation des déchets inertes issus de la construction

Une vingtaine d'intervenants espagnols et français planchaient hier sur le Poctefa (programme Interreg V-A Espagne-France-Andorre). Un acronyme un peu hermétique, qui renvoie pourtant à une problématique évidente et peu traitée, celle des déchets liés à la construction et à leur réutilisation. Un projet estimé à 1 045 000 euros, dont l'Union Européenne serait cofinanceuse pour deux tiers, afin de promouvoir le développement durable du territoire et la cohésion de la région des deux côtés des Pyrénées.

La séance était présidée conjointement par Daniel Lacrampe (président de la Communauté de communes du Haut Béarn) et Emilio Lezana Perez (président de la Fundación laboral de la construcción de Navarra). Après une courte introduction, ils ont laissé la parole aux représentants des cinq partenaires majeurs du projet.

Parmi eux, deux acteurs français : la CCHB d'un côté, au travers de son service de gestion et de collecte des déchets Sictom, épaulé par le syndicat mixte Valor Béarn pour le traitement ; le centre technologique privé Nobatek Inef4 de l'autre, expert dans le développement de nouveaux matériaux et l'élaboration d'une économie circulaire.

Les trois autres partenaires sont espagnols : la Fundación laboral de la construcción de Navarra, en tant



L'ensemble des intervenants réunis autour de Daniel Lacrampe et Emilio Lezana Perez. PHOTO B. R.

que gestionnaire et coordinateur du projet ; Gestión ambiental de Navarra SA, éditeur des principaux rapports techniques et Recuperación ambiental SL, gérant de sites d'enfouissement en Navarre, pour la mise en pratique des mesures.

Un objectif « ambitieux »

Ce Poctefa a pour objectif de valoriser, pour 70 %, la quantité de déchets inertes issus de la construction, c'est-à-dire des déchets minéraux qui ne se décomposent pas, ne brûlent pas et ne produisent aucune réaction physique ou chimique, à l'image du béton ou du plâtre. « Ce type de déchets n'est, pour

le moment, pas pris en compte dans notre système de traitement, rappelle le maire d'Arette, Pierre Casabonne Très souvent, ces matériaux sont enfouis ou laissés à l'abandon. Avec la fermeture envisageable, fin 2020, de la déchetterie de Soeix et sans garantie de nouveau site à l'heure actuelle, il est important d'imaginer de nouvelles solutions, afin d'éviter toute multiplication des décharges sauvages. Certes, l'objectif de 70 % de valorisation est ambitieux et sera difficile à atteindre d'ici fin 2020, mais il s'agit de s'y atteler dès maintenant, avec le soutien et l'expertise de nos compatriotes espagnols, déjà

bien avancés sur la question. »

Emilio Lezana Perez a, quant à lui, proposé d'envisager ce projet en quatre temps : l'état des lieux (quantité de déchets, fréquence...), les stratégies à adopter, leurs mises en place, pour finir sur l'analyse des résultats obtenus. Il a aussi rappelé l'importance que revêt la formation des agents du bâtiment dans l'élaboration d'un changement d'utilisation que font les entreprises de leurs déchets. Souhaitant par là que le monde du bâtiment les envisage plutôt comme matière première pour d'autres ouvrages (pistes cyclables) que comme déchets. **Benjamin Roullier**



LE PIÉTON

Parti vagabonder du côté du jardin public, a d'abord admiré les canards, l'âne et les moutons, avant de tomber - surprise - sur un lama. Même si cela fait déjà plusieurs années que les éleveurs pyrénéens s'intéressent à l'animal, pour sa laine de grande qualité et sa capacité à résister au froid et aux maladies, l'animal revêt toujours son petit côté exotique. Bien connu des enfants pour ses crachats, il faut bien admettre que ce lama de Noël brille par sa placidité et par une expression dédaigneuse complètement assumée.



PHOTO BENJAMIN ROULLIER

Une affiche pour se protéger des écrans

SANTÉ Des collégiens ont travaillé sur le sujet de l'addiction aux écrans. Le projet se poursuit le 3 janvier

La présentation de la nouvelle affiche réalisée pour la journée « Encore sur ton écran ! Mais tu vas y perdre la vue ! », s'est tenue hier, en présence de deux classes (cinquième et quatrième) du collège des Cordeliers. Un événement qui fait suite au cycle de travail engagé en début d'année avec les élèves, ainsi qu'à la mise en place d'un concours de dessins dont l'heureux gagnant, Julian, a pu voir sa création réutilisée pour l'illustration de l'affiche.

« C'est un engagement personnel des élèves qui ont pris sur leur temps libre pour travailler à ce projet, a tenu à rappeler le nouveau principal de l'établissement, Jean Bourdaa. Je suis véritablement admiratif du travail fourni. »

Réunis sur les gradins de l'amphithéâtre du collège, les élèves ont pu

découvrir en avant-première l'affiche, ainsi que les dessins sélectionnés pour être présentés le 3 janvier prochain, dans le hall du centre hospitalier d'Oloron.

Jeux et café-rencontre

Cette présentation a aussi été l'occasion de rappeler l'origine du projet de sensibilisation aux écrans dans les écoles. « La Ville d'Oloron a été retenue dans le cadre de l'appel à projet de la Mission interministérielle de lutte contre les drogues et les conduites addictives, a expliqué Nicolas Loustalot, animateur du service jeunesse oloronais. Une convention a été signée entre la commune et le centre hospitalier, afin de mettre en place une journée de prévention et sensibilisation à l'addiction aux écrans. Elle se déroulera



Présentation de l'affiche officielle par Nicolas Loustalot et Julian, à droite, entourés du personnel de l'hôpital. PHOTO B. R.

le 3 janvier sous un des chapiteaux du jardin public. »

Lors de cette journée, seront mis en place un atelier rétro gaming, au cours duquel les jeunes seront invités à découvrir les consoles de leurs parents, un café-rencontre avec les psychologues Anne Rochet et San-

dra Duthen, ainsi qu'une table ronde sur le thème « Les écrans, une affaire de famille... ». Une journée qui viendra clore près de quatre mois de mobilisation des élèves, mais aussi du corps enseignant et du personnel hospitalier. **B. R.**

Poêles & cheminées
BIARN TOUSTEM

Devis gratuit !

AUSTROFLAMM «Mo Duo»
Poêle mixte granulés/bois

Bonnes fêtes !

BONNAVENTURE
HEMINÉE & POÊLE
Zone artisanale - 3 rue Peyrehitte
OGEU-LES-BAINS
05 59 34 91 97
www.ets-bonnaventure.com

UTILE

« Sud Ouest », 4, rue Mauco
64400 Oloron-Sainte-Marie.
Rédaction : tél. 05 59 39 60 65.
E-mail : oloron@sudouest.fr.
Abonnements : tél. 05 57 29 09 33.

Samu. Tél. 15.

Pompiers. Tél. 18.

Police. Tél. 17.